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Anfrage 

Langzeitsperrung der Lochhausenerstraße: Welche Auswirkungen hatte die Sperrung 

auf den Verkehrsfluss aus den Münchener Umland? Gibt es neue Erkenntnisse mit Re-

levanz für das Verkehrskonzept des 22. Stadtbezirks? 

 

 

Die Lochhausenerstraße ist eine wichtige Verbindung für den MIV zwischen dem Münchener 

Stadtgebiet und dem westlichen Umland. Als Folge ist diese Verbindungsstraße mit täglich 

>20.000 Verkehrsbewegungen einer sehr hohen Verkehrsbelastung ausgesetzt. Um diesen 

Belastungen effektiv entgegenzuwirken, wurden im Rahmen des „Verkehrskonzepts 22. Stadt-

bezirk“ (Durchführung Jahr 2022/23) u.a. auch Maßnahmen zur Verkehrsentlastung des Orts-

kerns Lochhausens untersucht.  

 

Im Sommer 2024 war aufgrund von Fahrbahnsanierungsarbeiten die Lochhausenerstraße in 

den Monaten Juli und August stadteinwärts für mehrere Wochen gesperrt. Die eingerichtete 

Umleitung über den Stadtteil Langwied hat einen Teil der Verkehre aufgenommen, jedoch ließ 

sich vor Ort weniger Durchgangsverkehr beobachten, was die Schlussfolgerung nahelegt, 

dass die Verkehrsströme aus dem Landkreis FFB auch über alternative Wege abgeflossen 

sind. Zudem wurde die Straße Am Langwieder Bach im nördlichen Bereich gesperrt, so dass 

die Verbindung zur Lochhausenerstraße / A99 zeitweise nicht gegeben war. 

 

Aus Sicht des BA22 bietet die Sperrung beider Straßen die einmalige Gelegenheit die Ver-

kehrssimulationen „Verkehrskonzept Stadtbezirk 22“ mit Realdaten zu unterfüttern. Durch eine 

Analyse der geänderten Verkehrsströme lassen sich möglicherweise neue Erkenntnisse für 

eine Verkehrsentlastung im Münchener Westen gewinnen. 

 

Konkret richtet der BA22 an die Landeshauptstadt München folgende Fragen: 

 
1. Liegen der LHM Informationen vor, wie sich die Teilsperrung der Lochhausenerstraße 

auf die Verkehrsströme aus dem Münchener Umland ausgewirkt hat? 
2. Liegen der LHM Informationen vor, wie sich die Sperrung der Straße Am Langwieder 

Bach mit Blick auf den motorisierten Durchgangsverkehr ausgewirkt hat? 
3. Wenn diese Informationen der LHM vorliegen, welche Erkenntnisse konnten aus der 

Analyse gewonnen werden? 
4. Wenn diese Informationen der LHM nicht vorliegen, plant die LHM eine solche Aus-

wertung z.B. über Mobilfunkdaten? 


